

## Segundo Semestre de 2019

Facultad de Enfermería (Fenf) - Universidad República - Uruguay

---

### *Robot terapéutico*

Se presentó Paro, el robot terapéutico. Su creador, el profesor Dr. Takanori Shibata del Tokyo Institute Of Technology visitó la Facultad de Enfermería y brindó experiencias en el uso de este robot en terapias con personas con demencia, autismo, ansiedad etc. Asistieron estudiantes, docentes y público en general.

### *XV Conferencia Iberoamericana de Educación en Enfermería*

La Decana de la Facultad de Enfermería participó en la conferencia Iberoamericana de Educación en Enfermería, organizada por ALADEFE y realizada en Panamá. Esta edición se denominó “Transformar la Educación en Enfermería: compromiso ante la complejidad y diversidad para el cuidado sostenible a la vida y a la salud”.

### *Unidad de planificación, evaluación estratégica y desarrollo institucional*

La Facultad de Enfermería ha iniciado los cursos el proceso de evaluación final del plan estratégico 2015 – 2019 y el establecimiento del nuevo plan 2020 - 2014

### ***La Facultad de Enfermería conmemoró su 15° aniversario Transición, presente y desafíos***

El Paraninfo de la Udelar, estuvo colmado de estudiantes, docentes, egresados, funcionarios no docentes, gremios (CEFE – ADUR – AFFUR) de la Facultad de Enfermería (Fenf). Nos acompañaron, organizaciones del ámbito de la salud, las autoridades presentes, decanos, representantes de la carrera en Salto, Rivera y Rocha. La mesa de apertura estuvo integrada por la Decana de la Facultad de Enfermería – Lic. Mercedes Pérez, Rector de la Universidad de la República – Rodrigo Arim, Ministra de Educación y Cultura – Dra. María Julia Muñoz, Sub Director general de salud del MSP – Dr. Gilbero Ríos, Representante de OPS Uruguay, el Dr. Giovanni Escalante. Participaron de la oratoria ex decanas, Lic. Raquel Mazza (2004-2008), Dra. Alicia Cabrera (2008-2012), delegado estudiantil Fabrizio Martínez (2005), por el centro de estudiantes Daniela De Polsi, la consejera y egresada Cristina Barrenechea, por ADUR Mariana Mugico y la funcionaria Graciela Castro. En el acto se realizó la entrega de reconocimientos a funcionarios que han acompañado a la Fenf en estos 15 años. Agradecemos a todos los presentes y medios que nos acompañaron.

### ***Lanzamiento de la Campaña Global Nursing Now en el Uruguay***

La Comisión Nacional Asesora de Enfermería (CONAE) del Ministerio de Salud Pública (MSP) presentó el lanzamiento de la campaña global Nursing Now en el Uruguay. La mesa de apertura estuvo integrada por Contó con la participación de autoridades de: MSP, Facultad de Enfermería (Fenf), Universidad Católica del Uruguay (UCUDAL), ASSE, Comisión Nacional Asesora de Enfermería (CONAE), Sindicato Médico del Uruguay (SMU) y OPS.



### ***La Facultad de Enfermería (Fenf) de la Universidad de la República y el Centro de Posgrado conmemoraron el primer año del Doctorado en Ciencias de la Salud.***

Se organizó la actividad en conmemoración al convenio DINTER (Doctorado Interinstitucional), entre la Universidad de Pelotas (Brasil) y la Facultad de Enfermería (Uruguay). La actividad contó con la presencia de la Pro Rectora de Investigación, Dra. Cecilia Fernández, autoridades de Fenf, docentes, estudiantes y egresados.

**Taller de Gestión y Liderazgo** El pasado 29 de julio se realizó el taller de gestión y liderazgo a cargo de la Decana Mercedes Pérez de la Facultad de Enfermería (Udelar) y el Decano Augusto Ferreira de la Facultad de Ciencias de la salud (UCUDAL). El encuentro contó con integrantes de la CONAE y participantes de distintas organizaciones del ámbito de la salud.

Participación del equipo de investigación en el seminario Equity LA II El 26 y 27 de junio se presentaron los resultados de la investigación en el XI Taller Internacional del Proyecto Equity LA II en la Universidad de Chile. Uruguay, contó con el equipo de la Unidad de Investigación de la Facultad de Enfermería, integrado por el Director, Prof. Mgtr. Fernando Bertolotto, investigadores junior, Lic. Sebastián Gadea y la Bchr. Camila Estiven. Participaron del encuentro, la sub directora de la Región Oeste Centro Lic. María Noel Ballarini y Oeste Litoral Lic. Cecilia Acosta, la Directora general de coordinación del MSP, Dra. Adriana Brescia, la Decana de la Facultad de Enfermería Lic. Esp. Mercedes Pérez y la Gerenta Asistencial de ASSE, Dra. Gabriela Medina. Además, estarán presentes autoridades de OPS y Unión Europea.

### ***Calidad en las Publicaciones***

Se realizó el 13 y 14 de junio un taller denominado “Mejorando la calidad de la evaluación de las publicaciones de Enfermería”. El taller estuvo a cargo de la Dra. Sandra Valenzuela Suazo, PhD de la Universidad de Sao Paulo, Riberao Preto. Noticias destacadas del segundo semestre de 2019 Facultad de Enfermería (Fenf) – Universida